

# Bergarbeiterfrauen und -freundinnen treffen sich



**Samstag, 6. Juli 2019  
von 16-18 Uhr**  
in der Gerichtsstr. 3 /  
Paritätischer (Bottrop-Mitte)

Aufzug vorhanden  
Haltestellen: ZOB Berliner Platz oder  
Am Trapez  
Parkmöglichkeiten am Rathaus bzw.  
Saalbau (1 min Fussweg)

## Vorschlag:

Bericht über unsere Aktivitäten seit unserem letzten Treffen.

Was ist der frauenpolitische Ratschlag (1.-3.11.19)?

Wir planen gemeinsam, wie das Thema **Frauen und Natur** dort tiefgehend und mobilisierend diskutiert werden kann.

Wir freuen uns auf Euch!

**Kontakt: Ingrid Dannenberg**, Marl. Tel. 02365-44027, [ingrid-d@gmx.de](mailto:ingrid-d@gmx.de) ;  
**Seyran Cenan**, Herne. 02323-27003, [cenan@versanet.de](mailto:cenan@versanet.de)  
**Petra Braun**, Germaniastr. 74, Bottrop. Telefon 02041-66769

## Wie entstand die Idee, die Bergarbeiterfrauen-AG im Frauenverband Courage zu gründen?

Nach dem dritten internationalen Bergarbeiterseminar 2008 haben sich Bergarbeiterfrauen aus Deutschland, Kasachstan, Philippinen und weiteren Ländern zusammengesetzt und den Vorschlag gemacht, dass sich die Bergarbeiterfrauen zusammenschließen für ihre besonderen Interessen. Und wenn es um die Interessen der Frauen geht, dann sind diese unter dem Dach des überparteilichen Frauenverbandes Courage am besten aufgehoben.

Deshalb haben wir auf der Bundesdelegiertenkonferenz 2009 von Courage beschlossen, eine Bergarbeiterfrauen-AG in Courage zu gründen. Wir wollen den Frauen den Rücken stärken, voneinander lernen und uns für die Zukunft unserer Familien und Kinder einsetzen.

Was nehmen wir uns vor?

In der Bergarbeiterfrauen-AG kann jede Frau mitmachen, reinschnuppern und andere Frauen kennen lernen. Sie muss nicht Courage-Mitglied sein, kann aber natürlich jederzeit Mitgliedsfrau werden. Auf den Treffen wollen wir unsere alltäglichen Erfahrungen austauschen und uns besser kennen lernen. Wir wollen aber nicht alleine bleiben, denn weltweit haben die Bergarbeiterfrauen ähnliche Probleme. Deshalb wollen wir auf Treffen wie dem Frauenpolitischen Ratschlag und der Weltfrauenkonferenz uns vorstellen, und uns überlegen, wie wir uns an den Treffen beteiligen.

Die Treffen der Bergarbeiterfrauen-AG finden alle 3 Monate statt. Denn wenn wir eine lebenswerte Zukunft wollen, brauchen wir Verbündete, die Frauen-, Arbeiter- und Umweltbewegung. Im Mittelpunkt soll der Erfahrungsaustausch stehen, dass sich die Frauen kennen lernen und über ihre Sorgen und Fragen sprechen, um sie gemeinsam zu lösen.

Glück auf!

hier falten ..... hier falten ...

